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類

意見・提言・要望・質問等
地
区

議会

議員定数を減らすと意見も減り、力が削がれてしまう。議員のなり手について、議会でもっと考
えなければならないのではないのか。来年度から中学校の部活動が地域移行になることか
ら、例えば政治を学ぶ部活動等を議会でやってみたら、身近に感じてもらえるのではないか。
少年議会も今までやってきており、議会として育てていく発想もあっても良いのでは。
回答 この度の統一地方選挙が無投票だったことについては、今後しっかりと議論していきた
いと思っています。

中央

議会
議場コンサートについて、どれくらいの一般市民の参加者が来られたのか。議員の参加者はど
れくらいだったのか。
回答　一般参加者は30名程度、議員からは10名程度でした。

中央

議会

議場コンサートは議会を身近に感じてもらう目的だったはず。コンサートの担当部局が議会事
務局でないことに違和感を持った。やはり、議会のものについては議会で決定するということが
基本だと思う。その辺を踏まえて議会の活動をしてほしい。
回答 議場の使い方については、議長が管理権を持っており、当局から依頼があれば議長が
代表して受け判断することになっています。

中央

議会

議会定例会等でほとんどの人が賛成になっている。反対の人が少数しかいないというのはそ
れで良いのかと思う。一人ひとり意見はあると思うし、やりたいことがあると思うが、会派という
ものがあるので、会派で議論し方向性というものを出してもらえば分かりやすいと感じる。
回答　議員間の討論が少なくなっており、しっかりしていきたい考えています。

中央

財政

財政比率について、繰上償還して比率を抑えるのは分かるが、240億円ほどの借金があり、ど
の程度減少していくのか、数字での目標値を聞いておく必要がある。人口減少で収入も減って
いくので、市当局と議会できっちり議論をしてほしい。
回答　今後の財政状況についてしっかりと注視していく必要があると考えています。

中央

財政

くるんとが出来て大変評判が良いが、借金問題があり、安心して暮らしていけない。しっかり説
明ができるようにしてほしい。
回答 建物にかかった経費や返済方法等、心配されている事についてしっかりと説明をしてい
くことが重要であると思います。

中央

財政

財政状況について、将来負担比率が県内トップであり、将来の子供たちに負担が回っていくの
が目に見える状況である。市の適正な数値目標については議会に説明はあったのか。下がる
という説明にとどまっているのか。
回答 当局からは実質公債費比率や将来負担比率が下がっていくとの説明を受けています。
その中で、繰上償還や減債基金を積みながら基金を活用して実質公債費比率18％超えないよ
うにしていくとのことです。公共施設整備のため他の自治体と比べると、財政的にも非常に厳し
い状況であると認識しています。今後の財政状況についてしっかりと注視していく必要があると
考えます。

中央

消防

消防通報システムについて、令和6年4月から米沢で119番の受信をすることになるが、西置賜
から119番をかけた時、指令を出すまで時間がかかることはないのか。
回答 通信指令室が共同にするため、米沢消防本部で整備を進めています。当初はこちらか
らの人員を配置し対処すると聞いてます。指令を出すまでの時間は今までと変わりなく、地理
的に不安なところがありますが、システムでカバーできると聞いてます。

中央

消防
災害時の消防団への指示指令はどうなるのか。
回答 本市の消防団には長井市長が指示をする形を取っており、今までと変わりはありませ
ん。

中央

消防

令和4年の豪雨災害のように、今後各所でいろんな問題が発生した場合、指令を出す際に問
題は起きないのか。
回答 災害時は近辺から行けるようになり、時間が短縮できる所も出てきますが、基本的には
今までと変わらないと聞いています。

中央

公共交通
今泉駅の階段がきつく、昇り降りが大変である。利用しやすくしてほしい。
回答　山形鉄道にお伝えします。

中央

公共交通
フラワー長井線の利用客を増やすため、自転車を乗せたり、夏休み中のミステリー列車を走ら
せることができないか。
回答　駅の階段など施設の課題がありますが、出来るところからやる方法もあると考えます。

中央

公共交通
フラワー長井線が自動車学校とタイアップして、合宿生徒の新幹線チケットを取り扱ったらどう
か。
回答　山形鉄道にお伝えします。

中央

公共交通
長井線の設備について、信号等のトラブルが多発しているようだが、きちんと直せないのか。
回答 令和6年度から経営改善計画で見直しを行っているようです。今後10年間の計画の中で
対応するとの説明がありました。

中央

公共交通

線路西側の住民にとって、地区の小売りスーパーが撤退すると、車を運転できない人は買い
物が出来なくなってしまう。この課題についてどのように対応していくのか。
回答 企業の考えもあり、なかなか難しい問題です。議会としても、地域住民が使いやすいよう
に、市営バスの循環ルートの変更、ダイヤ改正について要請していくのは可能と考えます。

中央
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社会教育
老人大学が以前設置されていた。市民の中に素晴らしい人がいるので、その人に先生になっ
てもらい、元気な社会ができるようにしてほしい。
回答　ご意見を承ります。

中央

教育

学校教育について、小中一貫の学校になる近隣自治体がある。これは大事なことであり、危機
感を持ってやっていかないといけないのでは。
回答 小中一貫教育について、人口減少で児童・生徒が少なくなったための対策です。本市の
基本方針では、各地区の小学校、児童センターを大切にして、そこに住んでもらう考え方です。
しかしながら、小中一貫教育の良さもあるので、今後検討していく必要があると考えます。

中央

部活動

部活動は指導者不足になっている。市職員にも協力をお願いしたい。指導について有償にな
る面も含めて検討してほしい。
回答 文教常任委員会でも今後の部活動の体制について説明を受け、委員会の中でも議論を
しています。また、運動部だけでなく文化部も同様であり、大きな課題であると思っています。

中央

ごみ処理施設

長井クリーンセンターの不燃ごみ処理施設が故障し、使用不能になっているようだが、今後ど
のような対応を考えているのか。
回答 令和5年9月から不燃ごみ施設内の破砕機が故障しており、不燃ごみ置き場を増設しつ
つ、現在に至っています。令和6年6月ごろまでに施設の改修に努め、その間は他自治体の施
設に搬送しての破砕処理、また移動式破砕機による処理などを検討しているとの説明を受け
ています。

中央

企業誘致

企業誘致は非常に大事であると思っている。市外に大きな会社があり、本市の卒業生も就職し
ている。公共施設を充実させても、地元に就職するところがないと人が定着しない、人材も育た
ない。優秀な人材は他に行ってしまい、本市に若い優秀な人材がいなくなってしまう状況であ
る。企業誘致について、議会でも議論をしてほしい。
回答 新産業団地の企業誘致は令和8年度くらいを目途に進めている。現在、市内外から１件
ずつ話が来ているようです。企業誘致については、各方面から動いているものの、簡単ではあ
りません。就業者の課題もあり、長期的な視点で条件を整えなければならないと考えます。

中央

企業誘致

いくら建物を充実させても働くところがないといけない。時間がかかることであるので、議会の
中で議論してほしい。
回答 企業誘致については、いろいろ動いているもののなかなか難しく、就業者の課題もあり
長い目で条件を整えなければならないと考えます。

中央

企業誘致
長井の中心部に大型商業施設があれば、長井線を利用して買い物をする人が増え、長井線
の利用拡大にも繋がり、まちが活性化する。大型商業施設は必要である。
回答　ご意見を承ります。

中央

除排雪
保健センターの西側の市道が狭く、冬場に救急車等が入れない状況である。以前は、朝晩２
回除雪をしてもらっていたが最近は朝だけになっている。夕方の除雪をお願いしたい。
回答　建設課に要望を伝えます。

中央

除排雪
雪を排雪する際、側溝のグレーチングが大きいため開閉が大変である。観音開きにしてもらい
たい。
回答　建設課に要望を伝えます。

中央
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